

El Eco de Cartagena

DIARIO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Las subsistencias

No tiene explicación lo que acontece en Cartagena con la cuestión de las subsistencias.

En el Ayuntamiento se vienen celebrando (a puerta cerrada) reuniones entre los individuos de la comisión especial de Subsistencias y representantes de la clase obrera y nada en concreto se ha acordado para ver el modo de solucionar el gravísimo conflicto que viene ocasionando la carestía de los artículos de primera necesidad, antes por el contrario después de largas discusiones en las que otros el precio del pan ha tenido más alza y anuncióse que en virtud de la escasez de harinas aumentará más dentro de pocos días.

En la última reunión celebrada se acordó que mañana a las cinco de la tarde se celebre una nueva reunión para ver si se llega a la solución tan deseada de todos y que tanto se ha acordado en las cosas que dependan del Ayuntamiento.

Se dice que probablemente en la reunión de mañana se acordará realizar el próximo domingo una gran manifestación invitando para que tomen parte en ella a la Cámara de Comercio, Circos y todas las fuerzas vivas de la población y cuyo acto de protesta contra la carestía de las subsistencias será presidido por el Ayuntamiento.

De desear es que en la reunión de mañana, despojándose unos y otros de las pasiones políticas, y mirando por Cartagena y mucho más por la clase obrera, que hoy en virtud de la carestía de los alimentos, le es imposible la vida, se llegue a un acuerdo para ver el modo de solucionar de una vez para siempre.

Teniendo en cuenta lo importante de la dicha reunión es seguro que a ella acudirán todos los elementos que serán dirigidos por la Alcaldía.

De Sociedad

Los que viajan

Procedente de Madrid y de paso para Cartagena hemos tenido el gusto de saludar al rico propietario y ex diputado a Cortes don Benigno Luciano Sabater.

Regresó a la Capital el letrado don Pedro Baró, querido amigo nuestro.

Ha venido para Madrid el Gentilhombre de S. M., don Segundo Díaz de Herrera y de León.

Procedente de Almería ha llegado a esta acompañado de su distinguida esposa el propietario de aquella ciudad don Serafín Cárdenas Beanes.

Salieron para Alicante los señores Antonio Rafaja y Luis Otárga, comerciantes de Barcelona.

Notas varias

Por traslado de residencia a Madrid de la Presidente de la Junta de Damas encargada de organizar las fiestas para la coronación de la Patrona de Murcia ha sido elegida para ocupar la vacante la excelentísima señora Condesa de Fátima.

Reñotamos con este motivo a tan distinguida señora. Igualmente que a las damas todas que forman dicha Junta por el celo que han tenido en la designación de la nueva Presidente cuyo celo y entusiasmo en estos trabajos son bien conocidos.

Enfermos

Se encuentra restablecido de la enfermedad que sufría el ingeniero de la Junta de Obras de este puerto don Vicente Maeso.

El profesor de la Escuela Industrial nuestro amigo don Manuel Gómez, se encuentra ligeramente enfermo.

Se encuentra enfermo nuestro querido y particular amigo el ilustrado oficial del Regimiento de España don Antonio Pará Álvarez.

Letras de luto

En la Sagrada iglesia de la Caridad se ha celebrado esta mañana de once y media a doce y media la Hora Santa en sufragio del alma de la virtuosa señora doña Eloísa Gutiérrez Lagarto, esposa que fué en vida de nuestro querido amigo don Carlos Dueto y Pel.

Tanto a este como a la demás familia de la fiesta reiteramos nuestro más sentido pésame.

PRIMERA COMUNIÓN

J. O. ASAU FOTOGRAFO

Sección de fotografía para niños retratados en esta casa.

Sección de retrato y tres magníficas y modernas.

Calle de S. A. (antes Cañón)

EL MES DE LAS FLORES

Poco ha comentamos, por ser tal, una práctica pública tradicional, de gran influencia en las costumbres: la Santa Cuarema. Nos obligó a ello nuestro carácter, no de políticos ejecutivos, sino de políticos doctrinales y directivos al fin y al cabo como hombres dedicados al apostolado del periodismo.

Hoy se inicia pulpitante otra práctica tradicional de las más características y consoladoras de la Historia Intima de España: el Mes de María; no solo el mes de María de la ornamentación, de las vistosas colgaduras, de la frondosidad del ramaje, de la abundancia de luces y de flores que iluminan, decoran y perfuman el altar, que es el mes de María para los ojos; ni tampoco el mes de María de las bellas músicas, de las múltiples instrumentaciones, de las sonoras y femeninas voces, que es el mes de María para los oídos; ni el mes de María de las brillantes y floridas literaturas, de los poéticos rezos, de las vistosas concurrencias, que es el mes de María para el sentimiento; sino el mes de María como lo ha sentido históricamente el poderoso instinto teológico de nuestro gran pueblo, que es otra cuarema florida, armoniosa y poética, con su fondo austero de eternas verdades, pero dulce y hechizantemente enseñada por los labios encantadores de la gran Madre de Dios; el mes de María, que reforme las costumbres; el mes de las flores externas que den frutos internos de mayor espiritualidad, de mejor vida cristiana, de más valiente ciudadanía... Este es el mes de Mayo legítimo y tradicional que entre nubes de perfumes, de armonía y de poesía nos presenta a María como modelo sobado de todas las virtudes que debemos imitar.

La vida se renueva; todo se levanta y vive; la tierra se aterlopela de flores con una exuberancia y una hermosura que cantan muy alto la gloria del Criador; al estímulo de esta savia y al mayor brillo de la luz parece que el vicio perdió su malicia, que la muerte no existe sobre la tierra, que se quebró el aguijón de los eternos castigos; esta psicología primaveral dispone al pecado con una inconsciencia devastadora. La Iglesia Santa conoció nuestra falta y quiso remediarlo; no poniendo un dique antihumano a nuestra sensibilidad desbordada, como fuera el fúnebre recurso de ascetas sin talento, que son los más; sino encanándola y señalándole como término una mujer, rodada de la naturaleza entera con todos sus esplendores y hechizos; pero mujer cuyo divino rostro calmase los ardores impuros de la pasión y nos hiciera dulces y asequibles las mayas austeridades de la moral cristiana, que es lo que intenta la Santa Iglesia.

Nueva Revista

Con el título de «Revista Minera y Metalúrgica» ha comenzado a publicarse en esta ciudad un nuevo periódico órgano oficial del Sindicato minero de esta provincia.

El nuevo colega cuyo director lo es nuestro distinguido amigo don Camilo de Aguirre Fernández, presidente del Sindicato y en el que figura como redactor jefe nuestro no menos querido amigo don José Martínez de Galinsoga, cronista de espectáculos de EL ECO DE CARTAGENA, presenta en su primer número, cuyo ejemplar hemos recibido, un escogido sumario.

Después de un artículo explicando la razón de esta nueva publicación, los fines que se propone y un saludo a los lectores y prensa, el cual agradecemos y correspondemos, sigue una sección Científico Doctrinal, una serie de artículos referentes a los intereses mineros, cotizaciones de minerales, noticias y comentarios, una decena financiera y otras secciones importantes.

Después a la «Revista Minera y Metalúrgica», con quien dejemos establecido el cambio, una larga vida y fructífica labor en beneficio de esta ciudad.

Triste es decirlo: el mes de Mayo ha seguido como todo lo bueno la pendiente abajo de nuestra decadencia. Ya no se observa en el seno del hogar cristiano aquel hervor matinal que acortaba las horas del sueño para no faltar a la práctica del mes de Mayo; ya no es celestial ilusión de vírgenes y donceles cubrir de flores y guiraldas el altar de María; ya apenas se ven en el seno de las casas aquellas elegantes o modestas capillitas que, llenas de flores y de luces, eran el encanto de las familias durante este delicioso mes...

Patria mía, abandona escéptica y materializada, hasta lo más bello y encantador de tu historia íntima. Vuelve a tu flores, a tus cantos y a tus poemas de Mayo, no solo en la severidad del Santo Templo, sino en la dulce intimidad de tu hogar; que desde niños enseñes a tus hijos el amor dulcísimo de María, amor que siempre reñota, aún en las mayores devastaciones del ventafal de la vida. España mía, vuelve a María, tu estrella, tu luz, tu salvadora en los grandes momentos de tu Historia; vuelve a María con tu corazón, con tu lengua, con tus fiestas, con tus entusiasmos populares, con tus ofrendas, con tu vida del hogar; vuelve a María, cumbre de la Creación, soberana del Cielo, Madre de Dios, que ella te salvará, como siempre te ha salvado.

Si nuestros hombres públicos practicasen con sencillez y fervor cristiano el mes de María; si se dejasen arrobar siquiera por los encantos de esta mujer, ya que desoyeron los más de ellos el sonido de la campana cuaremal; si supieran latir por María sus corazones al unísono del corazón de la vieja España! Pero no; es temible, que pequeñitos y frívolos, escépticos e ignorantes, desdeñaban de prestar su florecilla campestre en el altar de la Madre de Dios. Así nos conducen, así nos gobiernan!

Reina del Cielo, que siempre nos has considerado como tus hijos predilectos; que has hecho de nuestra historia una historia eminentemente mariana; que santificas con tu huella en suntuosos templos, o en humildes ermitas, o en toscos humillados nuestras ciudades, nuestros caminos, nuestros valles; vuelve a nosotros tus ojos misericordiosos y haznos otra vez dignos adoradores tuyos, que es el volver a hacernos el pueblo más grande de la tierra.

Dulcísima Virgen, del Cielo delicia; la flor que te ofrezco recibe propicia.

Jaimé Torrubiano Ripoll.

El Gobernador Civil

En el correo de hoy ha llegado a esta ciudad acompañado de sus bellísimas hijas, el Gobernador Civil de esta provincia don César Medina.

En la estación le esperaba el Alcalde, Jefe de Policía don Honorio Inglés y otras distinguidas personalidades. En el auto del señor Catamar entró en la población recorriendo algunas calles, dirigiéndose después al «Gran Hotel» donde se hospedará.

El objeto del viaje del señor Medina es el de girar una visita a las importantes reformas que se están terminando en la Jefatura de policía y conocer los nuevos servicios implantados tales como cámaras fotográficas, diatropía y otros más de los cuales nos ocuparemos en breve.

A la una ha marchado la primera autoridad civil de la provincia al Gorgual con objeto de visitar algunas fábricas y minas.

Enviamos nuestro más respetuoso saludo al señor Medina, desándole que su corta estancia en ésta le sea grata.

Dr. Adolfo R. de Linares

Medicina general y especial de enfermedades de los ojos

Consultas de 11 a 1 y de 3 a 6 OJUNA NUM. 6 1.

Las causas de la guerra

I

Inglaterra, sembradora de odios Se habla mucho, se escribe no poco sobre las causas de la guerra. Uno y otro grupo de beligerantes, aducen textos para sacar consecuencias en provecho propio. Los partidarios de la Entente, como los admiradores de Alemania, discuten apasionadamente procurando desprenderse de culpas.

Nosotros queremos abordar en el asunto, quedemos llegar hasta sus orígenes y fundamentos, estudiando causas, de fucio de los hechos verdades incontestables, para venir a afirmar que en Inglaterra hubiera sido imposible la guerra mundial.

Para esto hemos de echar mano muchas veces del libro *La guerra muere... la paz se impone!*, del insigne escritor francés Gastón Routier. Este publicista galo ha hecho un estudio sintético, pero maravilloso, de las causas de la guerra, en un interesante capítulo de su obra. Respetuoso para con Inglaterra, quizás por un exceso de patriotismo, considerando que en los momentos actuales es esa nación aliada de Francia, toca superficialmente, pero con un acierto admirable, la parte de culpa que tiene en el conflicto la Gran Bretaña.

Inglaterra ha concertado durante el pasado siglo alianzas con todos los países que significaban algo en Europa. Contra Napoleón se unió a España. Con Francia estrechó sus lazos cuando le convino; no abandonó en ciertos períodos la amistad de Alemania, y cuando trató de obtener provecho para su Imperio colonial para su total dominio en los mares, no tuvo inconveniente en humillarse ante unas Potencias para clavar sus garras en otras naciones. Su máxima ha sido la de «divide y vencerás». Por eso utilizó los odios entre razas y pueblos, hasta debilitarlos y aniquilarlos, recogiendo solamente Inglaterra el fruto de tanta ruina sembrada por el mundo.

La política egoísta de los Gobiernos de Londres se ha manifestado en múltiples ocasiones, y España no ha sido la que menos ha sufrido por esta causa. Inglaterra nos privó de nuestros derechos en África, después de los brillantes triunfos de nuestro ejército en 1830; nos ató las manos y los pies reteniendo indebidamente el Peñón de Gibraltar; consintió que los Estados Unidos nos arrebataran los últimos restos de nuestro antiguo Imperio colonial, abandonando en aquel caso los intereses de Europa en favor de los americanos.

Cuanto ha hecho Inglaterra con nosotros, lo ha repetido en Francia, sobre todo. A Francia le echó de Egipto para tener en sus manos la llave del mar Rojo, el acceso oriental del Mediterráneo, y la humilló en Fachoda.

En el centro de Europa se desarrolló desde el año 1870 una gran nación, Alemania. Esta, no solo llegó en sus

industrias a ponerse al nivel inglés, sino que lo rebasó, y de aquí la envidia, los recelos y la rabia que corroía las entrañas de los gobernantes británicos.

Inglaterra, señora de los mares, y, por consiguiente, del mundo entero, veía que el centro de éste se lo arrebataban, y por medio de sus diplomáticos, con intrigas, valiéndose de todos los medios por inmorales que fueran, preparó la tempestad que había de descargar sobre el Imperio germánico, para hundirlo o al menos debilitarlo.

Gastón Routier nos dice, en estos brillantísimos párrafos, cual fué el anhelo con que Inglaterra halagó a Francia para colocarse frente a Alemania:

«¿Por qué nosotros franceses, me diréis, nos encontramos metidos en esta lucha sin cuartel que se libra entre Inglaterra y Alemania? Grave pregunta... A ella se podría dar numerosas respuestas, que, en parte, no quiero mencionar. La guerra mundial desordenada en apariencia por la actitud arrogante y casi provocativa de Serbia, sostenida por Rusia frente a Austria; esta guerra que ha planteado, desde su iniciación, los más graves problemas, no solamente europeos, sino mundiales, que ofrece como fundamento capital el asunto Alsacia Lorena, que turba desde su ocurrencia y cuatro años a Europa y que es resultado de un desacierto político? Alsacia Lorena: ¿he aquí dos grandes palabras pronunciadas! Francia no podía olvidar a esas dos provincias desgajadas de su mapa por mano de Bismarck, y ha bastado que entreviese la reivindicación o la posibilidad de la independencia de ellas, para decidirse a soportar los más grandes y heroicos sacrificios por conseguirlo. Pero, ¿quién permitió a Alemania despojarnos de ellas? ¿Quién, quién, inspiró a Bismarck y Moltke la determinación diabólica?»

Inglaterra, en efecto, conoce la impresionabilidad del pueblo galo. La República francesa es una nación donde hay hombres caballerosos, apasionados, amantes de las tradiciones hazñas de sus predecesores; en ese país no hay rincón sin su leyenda, no hay familia que no cuente entre sus antepasados, nombres gloriosos. La derrota de Sedán, el resultado de la guerra de 1870, despertó odios y recelos contra Alemania por haberse ésta apoderado de la Alsacia Lorena. Inglaterra atizó los odios contra el Imperio germánico; se alió con Francia, y los gobernantes de la República, soñando en futuras empresas, se metieron en la más desastrosada de todas.

Pero para tratar esta cuestión, es necesario que analicemos con cuidado cuanto ha ocurrido en Europa hasta el comienzo de la guerra, para deducir quiénes son los causantes de ella.

D. JIMENEZ.

DIA FELIZ

Esta mañana se ha celebrado en la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús la Primera Comunión de los niños y niñas externos e internos de la Casa de Misericordia.

El altar, artísticamente adornado con profusión de luces y de flores ofreció un aspecto encantador.

En el centro se destacaba una graciosa imagen del Niño Jesús que sonriente parecía decir «Dujad a los niños que vengan a Mí» y alentados por las palabras del virtuoso Párroco don José Agius que oficiaba la Misa y a los acordes del antiguo pero siempre tierno y conmovedor cántico «Hora Feliz» han ido acercándose al sagrado banquete eucarístico los niños, por mejor decir los ángeles, ya convenientemente preparados y en número de 114.

Lágrimas de ternura derramaban los padres de las angelicales criaturas; mil himnos de bendiciones se escapaban de todos los pechos. ¿Quién no ha recordado esta mañana el día de su primera comunión? ¿quién no ha llorado de placer...?

Después de la Misa el celoso Párroco les ha dirigido de nuevo su palabra, alentándoles a perseverar, siempre en los propósitos que en este día suelen hacerse.

A continuación y en los espaciosos patios de sus respectivas clases se les ha servido espléndidamente por ocho Hijas de María un suculento desayuno.

Esta tarde a las cuatro se ha verificado el acto de la renovación de las promesas del bautismo estando el templo igual que esta mañana rebu-

sante de público, ávido de presenciar a esos ángeles de la tierra. Felices los niños a quienes todo hoy sonríe y más felices los hombres que en las vicisitudes varias de la vida conservan la pureza del día de su Primera Comunión. T.

El cumpleaños del Rey

Mañana, con motivo de ser el cumpleaños de S. M. el Rey don Alfonso XIII, las baterías de la plaza harán las salvas de ordenanza, en los edificios oficiales ondeará el pabellón nacional, las tropas vestirán de gala y no se celebrará la recepción oficial en el Palacio de la Comandancia general del Apostadero por el luto de la Corte.

Parroquia Castrense de Santo Domingo

Hoy a las nueve de la mañana se ha celebrado por primera vez, y con bastante solemnidad, la Misa de Renovación de las Sagradas Formas, función que continuará celebrándose todos los jueves del año a la misma hora.

JUNTA

de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

46